



Nombre del alumno: Martín Mar Calderón

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: ANTROPOLOGÍA MEDICA 1

Grado: 1°

Grupo: "C"

Comitan de Dominguez, Chiapas a 10 de
septiembre de 2021.

Ensayo

Introducción

La presentación de este ensayo, tiene el fin de presentar la definición de la antropología a lo largo del tiempo, así como presentar el lado holístico que la antropología tiene. Se hará referencia como es que la relación entre el médico y el paciente ha ido cambiando a lo largo de la historia, como es que la interrelación cultural influye en la salud y en la recuperación del paciente. Así también, Mencionando el papel importante que tiene el médico para poder ser pluricultural y no cerrarse a sus ideales, sino de crear médicos capaces de resolver adversidades culturales. Por último, mencionaremos como es que Pedro Lain Entralgo nos da una visión distinta de la historia del médico y la relación con el paciente, como es que Lain dedica muchos años al estudio de la antropología, y como con otros autores Lain logra su definición de persona saludable.

Desarrollo

La antropología médica aborda los procesos sociales para poder desarrollarnos, aborda también las representaciones culturales de la salud, de la enfermedad y de las prácticas de atención o asistencia en la relación con el proceso salud enfermedad. Durante mucho tiempo la relación de la antropología con la medicina ha tenido distintas modificaciones, donde se representa a la antropología como una relación holística con muchas otras ciencias, para poder entender al hombre. Podemos considerar a la antropología como el estudio y análisis profundo del hombre en su contexto cultural, el cual nos ayuda a comprender como es que en el pasado distintas culturas tenían procedimientos muy distintos a lo médico. La antropología nos ayuda a distinguir como es la realidad humana, la relación social y cultural, lo biológico, lo arqueológico, etc.

La antropología médica, nos hace ver todas las relaciones que tiene el hombre a su alrededor para sentirse bien, para sentirse sano; durante mucho tiempo las distintas culturas han tenido diferentes maneras de sanar a sus pacientes, en donde el paciente enfermo se siente bien con la relación cultural en un hospital, por eso es importante conocer al hombre desde el punto de vista de muchas ciencias, como biológico, morfológico, sociológico, sociocultural, ver al hombre de manera física, en fin, verlo de una manera holística multidimensional, abarcando muchos puntos de vista para conocer realmente al hombre. Es muy importante también mencionar que la cultura es algo que vamos a tener siempre presente, ya que las relaciones culturales, para la recuperación en la salud de nuestro paciente nos va a ayudar mucho. Por

eso es de suma importancia formar a futuros médicos con la capacidad intelectual, de tener una relación con los pacientes. Se tiene que formar médicos con eficiencia y eficacia, con la capacidad de poder atender a un paciente de la mejor manera, y que el paciente se sienta lo más cómodo posible.

Todos los médicos tienen el objetivo principal de mejorar la salud del paciente enfermo, pero no solo de un enfermo, sino de toda la sociedad, promoviendo acciones para mejorar la salud de toda la población, por eso es necesario siempre tener presente como es que el hombre funciona de manera holística y la relación del proceso salud enfermedad. Es muy importante que se formen profesionales capaces y con competencias para que se pueda favorecer mucho mejor la relación médico-paciente, además de ser capaces de analizar problemas, buscar soluciones y aplicarlas y de la misma manera, hacerse responsables. Es muy importante formar a los profesionales siempre con una visión antropológica, porque de esa manera podrá desarrollar su capacidad humanista, social y, sobre todo, cultural. La antropología médica busca de manera particular buscar el origen que tienen las enfermedades de manera social, cultural, política, y en el ambiente, y de esa manera preparar al profesional médico con las mejores estrategias para ser ejecutadas ya que la diversidad cultural modifica el crecimiento y desarrollo humano.

Pedro Lain Entralgo durante toda su carrera se dedicó a comprender, entender y presentar bases sobre la relación que hay entre el médico y el paciente, donde el concibe a la antropología como el conocimiento científico y metafísico del hombre. A partir de las necesidades del enfermo durante la revolución industrial y la primera guerra mundial, surgió la necesidad de cambiar a la medicina de raíz, a partir de esto, durante mucho tiempo Lain se dedica a estudiar a la antropología de manera holística, en donde con muchos otros autores de la época, logra tener una definición clara personal sobre el paciente enfermo. Gracias a las aportaciones de Lain, actualmente podemos entender que el enfermo no simplemente es una persona en una cama tratando de mejorar su salud, y que el médico que lo atiende, le brinda una atención fría, y en donde su recuperación no es muy buena, pero gracias a Lain podemos mencionar que actualmente al paciente se le da la mejor atención de calidad posible, en donde al paciente lo atendemos de la mejor manera humana posible, comprendiendo su enfermedad.

A través del tiempo la medicina cambia, cambia de ser una simple ciencia, a una ciencia en donde abarcamos lo cultural, en donde abarcamos la importancia de tener la mejor relación posible con el enfermo, es por eso que tenemos que conocer cómo es que antes la medicina era muy distinta a la actual, como hace muchos años la manera de percibir al enfermo era muy

superficial, de igual manera al paso de los años y en distintos lugares, como mencionar, en lugares donde se lleva una cultura distinta, en cada cultura se ve al enfermo de una manera muy diferente a otra. Gracias a la dedicación de Lain, se logró percibir un buen concepto sobre la relación médico-paciente, en una dualidad, en una recuperación de la salud psicorgánica.

A lo largo del tiempo se logra percibir que el paciente está enfermo no solo por una enfermedad, sino que también con el entorno que lo rodea, en un ámbito social, cultural, económico, psicológico, etc. Y en donde el médico tiene que ser la pieza fundamental para entender cómo es que se está dando la enfermedad del paciente. Como es que el profesional es creativo para poder dar las mejores soluciones y ejecutarlas.

Conclusión

La antropología médica a lo largo del tiempo y de su historia, ha tenido muchos cambios radicales en la manera de percibir la relación del médico-paciente, donde podemos abordar a cada uno de manera separada o en manera conjunta. La relación entre el médico y el paciente, siempre será el objetivo de la pronta recuperación de salud del paciente enfermo. Lo anterior justifica la necesidad de perfeccionar la formación de los profesionales médicos para tener una visión holística del ser humano y lograr una atención médica de calidad, donde existe una relación cultural, social y psicológica entre el médico y el paciente.

Bibliografías

(10 de septiembre de 2021). Obtenido de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/10c17050df727c643ee366ca24507980.pdf>

Virgili, U. R. (10 de septiembre de 2021). *Centro de Investigación en Antropología Médica* .

Obtenido de Centro de Investigación en Antropología Médica :

http://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxiu/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropolog%C3%ADa%20m%C3%A9dica.pdf

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 10 de septiembre de 2021, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es.

Orringer, N. R. (10 de Septiembre de 2021). *La Antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría*. Obtenido de La Antropología médica de Pedro Laín Entralgo:

Historia y teoría:

http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teor%C3%ADa.pdf